
...Уверенным н привыч-

ным, до автоматизма отрабо-
танным движением медсест-
ра Оксана Егоровна Олесо-
ва ввела пациентке мягкие
контактные линзы. Заметить
тонкие прозрачные пласти-

ночки в глазах человека со

стороны практически невоз-
можно, пациент же, ими

пользующийся, испытывает с
ними гораздо меньше не-

удобств. чем при ношении
очков. Кроме того, линзы

способны в определен нон
степени исправить роговицу
глаза, а. значит, улучшить
зрение.

Четыре года назад на ба-
зе республиканского трахо-

мотозного диспансера воз-

никла лаборатория контакт-
ной коррекции зрения. С пер-

вых дней руководит работой
коллектива врач-окулист На-
дежда Протовна Томская.
Вместе с ней помощь боль-
ным оказывают ее коллеги
Н. Д. Уварова и И. И. Жир-
кова, медицинские сестры
О. Е. Олесова и Э. Ф. Лоба-
нова, оптики Т. Ф. Травкина
и Ф. Г. Скрипни.

— Большую и ответствен-
ную работу выполняют на-

ши оптики, — говорит Н. П.
Томская. — Они настоящие

мастера своего дела, ведь
каждый комплект линз, из-
готовленный их руками, тре-
бует не только кропотливого

труда, но необходимо также
учитывать индивидуальные

особенности строения глаза
каждого пациента.

Так называемые жесткие
контактные линзы, изготав-
ливаемые из полнметилполи-

крилата — специального орг-

стекла, производятся на мес-

те. Часть мягких линз посту-

пает в республику с Изюм-
ского оптико-механичесного
завода и с родственных пред-

приятий Чехословакии. Если
же готовый экземпляр опти-

ки не подходит пациенту, то

линзы изготавливаются здесь,
на месте, специалистами ла-
боратории контактной кор-
рекции зрения.

За годы существования
этого медицинского учрежде-

ния оказана помощь почти

четырем тысячам пациентов.
На первый взгляд кажется

много, однако, если учесть,

что сегодня, например, идет

запись больных, нуждающих-
ся в контактных линзах, на

четвертый квартал будущего
года, становится понятно, что

работы у коллектива лабора-
тории впереди непочатый
край.

— Все больные приходят
к нам с направлениями уча-
стковых врачей-окулистов, —

продолжает Надежда Про-
товна. — Как правило, это

люди, страдающие высокой
степенью близорукости. Кро-
ме того, вне очереди обслу-
живаются у нас ветераны
Великой Отечественной вой-
ны, слабовидящие, послеопе-
рационные больные и дети.

Репортаж

В контактных линзах осо-
бенно нуждаются те, кто не
может носить очки. Скажем,
человеку удален хрусталик

или он перенес операцию
травматической катаракты на
одном глазу, в то время как
другой видит нормально. В
таких случаях как раз и ис-
пользуются контактные лин-
зы.

— Одна из наших пациен-
ток много лет страдала бли-
зорукостью высокой степени,
—говорит Н. П.; Томская. —

Она носила очки и ее. зрение,
при этом составляло всего 13
процентов. Когда же стала

пользоваться контактными
линзами, зрение восстанови-

лось до 50 процентов. За
счет чего? За счет того, пре-
жде всего, что линза, во-
первых. исправляет рогови-
цу глаза, во-вторых, посколь-
ку она находится прямо ка
его поверхности, изображе-
ние увеличивается и стано-

вится более четким, чем ког-

да человек пользуется очка-

ми.
Специалисты лаборатории

контактной коррекции зрения

изготавливают также и кос-

метические линзы, способ-
ные замаскировать дефекты
роговицы глаза — бельма,
рубцы.

Врачи и оптики этого ме-

дицинского учреждения се-

годня освоили все новые ме-

тодики офтальмологии, ко-

торые разработаны и исполь-
зуются их коллегами в ана-
логичных лабораториях раз-
ных городов страны. Специа-
лизацию в научно-методичес-
ком центре, действующем на
базе Института глазных бо-
лезней имени Г. Гельмголь-
ца, прошли врачи. На трех-
месячных специальных кур-
сах в Москве обучались и

оптики.
Срок пользования контакт-

ными линзами при аккурат-
ном обращении с ними мо-
жет продлиться до двух-трех
лет. затем они требуют за-
мены. То есть, поток людей,
желающих приобрести это
оптическое новшество, с го-
дами едва ли станет меньше.

За счет чего же и как ско-
ро появится у лаборатории
возможность удовлетворить

запросы всех нуждающихся
в контактных линзах? С та-
ким вопросом обратилась я к
Надежде Нротовне.

— Думаю, во многом снять
остроту вопроса помогла бы
организация кооператива .на
базе нашего же учреждения,
— ответила Н. П. Томская. —

Мы ничуть не испытываем
дефицита в материалах для
изготовления линз, имеем в
достаточном количестве все
необходимое для работы обо-
рудование. Обслуживать па-
циентов мы могли бы допол-
нительно после окончания
рабочего дня, а изготавливать
линзы в выходные дни и в
свободное от работы время.

А насколько возрастает в

связи с этим стоимость оф-
тальмологических услуг, ока-
зываемых населению на коо-
перативных началах?

— Стоить линзы будут
незначительно дороже, чем
по государственной цене.
Ведь пациенты и сейчас оп-
лачивают каждый комплект
лииз и консультации специа-
листов лаборатории, посколь-

ку работаем мы на хозрас-
четной основе. Думаю, что

создание кооператива вге-та-
кн позволило бы ои~зать по-

мощь значительно большему
количеству нуждающихся . в

ней людей.
Л. НОСКОВА.

НА СНИМКЕ, за работой
— оптнкн Н. Ф. Травкина и

Ф. Г. Скрипки.
Фото А. Мыреева.
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